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行政と市民が一体となって

市長山内武士

　

あけましておめでとうございます。昭和62

年の新しい年を、皆様とともに迎えることが

できましたことは喜びにたえません。市民の

皆様には、日ごろから市政に対する温かいご

理解と絶大なご協力を賜り、厚くお礼申し上

げます。

　

昨年は未曽有の円高ショックに見舞われ、

国・県および市の積極的な不況対策にもかか

わらず、当市の基幹産業の一つである繊維産

業をはじめ、あらゆる業種が大きな打撃を受

けました。こうした厳しい状況は本年も続く

ものとjされます。また、農業は本年から

水田農業確立対策が始まり、転作面積の増加、

転作奨励金の大幅削減など、農業者に厳しい

対策が打ち出され、農業の体質強化が迫られ

ています。

　

このような状況のもとで市の活性化を図る

には、行政と市民が一体となって取り組むこ

とが肝要と存じます。

　

私も就任以来2年目を迎えるわけでありま

すが、産業経済の基盤強化を図ることはもち

ろん、国道158号線の福井～大野間、同157

号線の中島～温見峠間の早期完成、中部縦貫

道路（福井～白鳥線）の早期着工、さらには

地下水かん養対策、観光産業の育成、市街地

の再開発、広域県営総合公園の建設、工場誘

致および行財政改革推進などの重要課題に全

力を挙げて取り組む決意であります。市民の

皆様のなお一層のご支援とご協力を賜ります

ようお願い申し上げます。

　

皆様方のますますのご健勝を心からお祈り

致しまして新年のごあいさつと致します。

活力ある郷土づくりに全力

市議会議長石蔵一郎

　

皆様方にはご健勝で新春を迎えられ、今年

こそばと思いを新たに夢を膨らませておられ

ることと拝察し、謹んで新年のお祝いを申し

上げます。

　

わが国の経済は高度成長から安定成長へと

移行して以来久しくなりますが、世界的な不

況ムードの中で厳しい外圧にさらされ、今や

歴史的転換を図らなければならない時代を迎

えたといわれております。

　

特に昨年は急速な円高の影響が繊維産業の

長期不況に追い打ちをかけ、地域経済や市民

生活に大きなダメージを与え、また、農業面

においても米の輸入自由化問題など内外共に

誠に厳しい環境にあり、まさに激動と苦難の

年でありました。

　

そうした中で゛活力ある郷土之の建設を目

指して、新しい産業の掘り起こしやイメージ

アップを図るための方策など、私たち議会と

しても多くの重要課題の解決に取り組んでま

いった次第であります。

　

本年もまた財政の厳しい中ではありますが、

第二次総合計画に基づき、教育施設・生活環

境・産業基盤の整備や高齢化社会に対応する

福祉の増進など、21世紀への軌道を誤ること

のないよう潤いのある活気に満ちた大野市を

築き上げるため、議員一同全力を傾注してま

いる所存であります。

　

市民の皆様におかれましては、より一層議

会活動にご理解とご協力を賜りますようお願

い致しますとともに、今年も健康で実りある

1年でありますようお祈り致しまして新年の

ごあいさつと致します。
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菓の大野はこんな長

　

21世紀まで、あと10数年。「未来の大野

は、きっとこんなステ半なまちに」と、子

供たちは明るいイメージを描いています。

HOPE計画の「住まい・まちなみ絵画コ

ンクール」の最優秀賞に選ばれた、6人のチ

ビつ子の夢あふれる作品です。
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希望に満ちた新春を迎え、みな

さんはどんな抱負をお持ちでしょ

うか。ここでは、一層の飛躍を目

指して頑張っておられる方々を紹

介しましょう。

栄光めざ七ドり然＝え岑イレブジ

大野高校サッカ斗部ノ

　

第65回全国高校サッカー選手権大会に、福井県代表として2年ぶ

り2回目の出場権を獲得した大野高校。1月2日、東京の駒沢球技

場で宮崎県代表の宮崎工業高校と対戦します。

　

2年前に初出場したときは、善戦及ばず敗れているだけに、関係

者は「今度こそ悲願の1勝を」と意気込んでいます。

　

今回のチームは、全国大会を経験している3年生が7人いるうえ

1に80訃以上の長身の選手も4人いるのが強みです。

　

清水久通監督は「相手は走るチームと聞いているので、リズムを

任わせて早くこちらのペースにしたいです。試合当日に最高のコン

ディションとなるよう調整に気を配っています。本番では自由に伸

び伸びとさせたいです」と、選手たちに目を細めます。

　

キャプテンの勝森英幸君も「いいプレーをして市民のみなさんを

弗かせたいです。まず1勝が目標です」と健闘を誓っています。

　

頑張れ、大高イレブン。／
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地域にふさわしい

住宅の開発を
奥越の家研究会

　

大野にふさわしい住まいづくり・

まちづくりを目指す「HOPE計

画」の一環として「奥越の家研究

会」も、昨年5月から活動を展開

しています。

　

メンバーは16人。HOPE計画

に携わった人や、市内で設計事務

所・工務店などを営んでいる人が

主体です。玉置伸悟福井大学教授

を代表に、これまで5回の会合を

開いています。

　

①堅固な構造で②雪を配慮した

③地域産材を使ったー一一大野らし

いモデル住宅を研

究・開発するのが

目的です。

　

これまで、市内

の建物の形態や特

徴などを分析した

り、木造住宅コン

テストの入賞家屋

を実際に視察したりして研究を深

めています。

　

3月までに゛HOPE仕様lの

モデルプランを発表する予定です。

　

玉置会長は「住民の意向とも合

致した、大野らしいあるべき家の

姿をまとめたいと思います。将来

は、実際にモデルハウスも建てて

普及に努めたいです」と抱負を話

しています。
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佐々木さんは、県などが主催した60年度コシヒカ

リ共励会個人の部で、最優秀賞に選ばれています。

　

奥さんと2人で水稲3．2以と里芋0．5霖を耕作し

ています。コシヒカリは2．3霖作付け。受賞した年

は10ひ当たりの県平均収量494＋nを大きく上回る714

ちを収量し、すべて1等米という成績でした。昨年

はさらに天候に恵まれたことや、地区での米づくり

運動などの成果があって、前年を超す収量でした。

　

農業歴28年。「米作りのポイントは、深耕などの

土づくりを大切にすることが第一です。そして子育

てと同じように、愛情を持って世話することでしょ

う」と話します。農家にとって、厳しい環境が続く

だけに自助努力も不可欠。「消費者のニーズに合っ

た高品質の米作りに取り組まねばなりません。そし

て反収を上げることです。今後も米づくりを天職と

していそしみたいです」と決意を語っています。

目標は青年組織の再編

伍萬石倶楽部

　

伍萬石倶楽部は、市内全体の青年組織づくり

を目標に昨年11月、有志26人で結成されました。

名前は大野藩の5万石にあやかったものです。

　

市内には昭和42年に連合青年団がなくなって

以来、市全体の青年組織や活動は衰退の一途。

　

そこで、教育委員会の呼びかけにこたえ「何

とか再編を」という気運が盛り上がってできた

ものです。これまでの話し合いで「何かやって

みたいと思っている人は多い」「若者気質に合っ

たイベントなら、人が集まる」「曜日や時間に制

約されず、活動できる施設がないのも一因」と

いった意見が出されています。

　　

「現代の若者は個人志向が強く、社会的には

無関心層が多いといわれます。しかし、若者気

質に合った魅力的な内容ならば、きっと仲間づ

くりもできるはず」と、会長の井川直樹さん。

　

今年からは、いよいよ具体的な活動に入りま

すが、まずは集団活動の楽しさを分かってもら

うことが肝要。会報づくり・ボランティア活動、

スキーやボーリングなどのレクリエーションな

ど多彩な内容で、全市的に仲間の輪を広げてい

こうと、みんな一丸となって取り組んでいます。



？？家族みんなで楽しもう？？

新春おもしろクイズ

家族みんなでクイズに挑戦／クロスワードを埋めて、二重ワクの文字を

並べてください。どんな言葉ができるかな？カタカナで解いてください。

（ヒント：お正月に関係のある言葉です。）
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①勇壮な郷土芸能といえば、奥

　　

越○○○

⑤友好市町の1つ、北海道の〇

　　

〇石町

⑥日本名水百選

⑨進物や祝儀物に添える

⑨幕内で活躍中の郷土力士

⑩「○〇は友を呼ぶ」

⑩○〇〇とした美人

図egg

　　

分かった人は、はがきに答えと

住所・氏名・年齢を書いて下記へ

送ってください。正解者30人に記

念品をお送りします。（正解者多

数の場合は抽選）

〈送り先〉〒912大野市天神町

　　　

1－1大野市役所企画広

　　　

報課

〈締め切り〉1月20日（火）
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昨年8月から着手している上庄

中学校舎の改築工事は、2月末の

完成×目指し、急ピッチで進んで

います。コンクリート打ちや屋根・

外装など、全工事の約70％は既に

終わり、現在は主に内装の仕上げ

に取りかかっています。

　

新しい校舎は鉄筋コンクリート

2階建てで、延べ2，887平方にで

す。松林のある敷地内の景色とマ

ッチするように、屋根はレンガ色

の切り妻になっており、外装もク

リーム色で仕上げられています。

　

1階は普通教室（4）×はじめ

美術室・技術室・保健室・職員室・

多目的ホールなどがあります。2

階には普通教室（2）と理科室・

音楽室・視聴覚教室・調理室など

があります。工事費は4億1，100

万円です。

　

引き続き62年度は、体育館（鉄

筋コンクリート平屋建て約1，200

平方に）の建設や周辺整備に取り

組む方針です。

　

同枚の建物は主に昭和27～28年

に建てられたものですが、近年、

老朽化が目立ち、改築が待ち望ま

れていました。

　

同校の改築が終わりますと、市

内4中学校の全部が鉄筋化された

ことになります。

コミュニティ活動の拠点に

2ヵ所に集会所建設

　

市は毎年、市街地のコミュニテ

ィ活動の拠点となる集会所の建設

×進めています。

　

今年度は、中野町1丁目と中挾

1丁目の2ヵ所で工事中です。中

野町は木造平屋建て222平方に、

中挾も同じく161平方に。どちら

も集会室・和室・図書室・調理室

などを備えます。

　

2月末に完成の予定で、工事費

は合わせて3，687万円です。

　

完成後は、区域の住民のみなさ

んに管理運営を委託します。まち

づくりや文化活動などに役立てて

ください。

　

今回の2棟が完成しますと、市

立集会所は全部で13となります。

：
gj

£； Ｗ
爾校門

　

城・寺院・旧家などの門は、そ

れぞれの風格を表しています。校

門もその学校の伝統を示し、シン

ボル的存在でもあります。県立大

野高等学校の校門は、昭和9年に

建てられたものです。第7代大野

中学校長内由進先生が、大野藩の

先覚者×しのんで企画され、jWli額

きごう揮毫がその当時の布川正輔大野町

長、施工者が由形甚吉氏、棟梁八

［日四上二氏、彫刻師大久保稔氏と

記録されています。

　

昭和23年の学制改革によって「大

野中学校」の扁額は下ろされまし

たが、校門はそのまま保存され、

昭和58年に同窓会Uによって補修

されました。前述の扁額は、一部

損傷がひどかったので、80周年記

念の際に、前田芳雲氏に依頼して

補修しました。

　

大野中学枚第6回卒業の内由光

生は国立横浜高等商業学校の教授

でしたが、同窓会会員の懇望もあ

って、昭和8年に41歳で校長に就

任されました。中興の名校長とい

われ「県下第一の中学校になれ」

　

「大野の文化の中心になれ」と大

きな目標×掲げられました。この

年は創立30周年に当たり、記念事

業として校舎の改築や運動場の整

備などにも尽力されました。昭和

12年、45歳の若さで急逝されてか

ら、半世紀がたちました。

　

校門の近くにあるギンナンの大

木も、すっかり葉×落としていま

した。（T）



響
正月飾りの

　　　

いろいろ

　

正月のお飾りには、門松・しめ

飾り・鏡もちなどがあり、由来や

様式は地域や家によってさまざま

です。その中で、ダイダイ（樟）・

ユズリハ（譲り葉）●ウラジロ（裏

白）などは比較的広範囲に使われ

ているようです。

〈ダイダイ〉

　

へだの部分のがくと果柄のつけ

限が肥厚し、台を2つ重ねたよう

に兄えるのでダイダイと名付け、

めでたい果実としました。ダイダ

イには面白い特性があります。初

夏に開花して緑青色の果実ができ、

それが冬には黄色くなりますが、

果実はそのまま落ちることなく、

翌年夏には緑青色にもどり、冬は

また黄色になります。これを数年

繰り返すので、何代もの果実が1

本の木についており、長寿の家族

にみたて「代々」と呼ぶという説

もあります。

〈ユズリハ〉

　

新しい葉が伸びてから古い葉が

落ちていき、親子草ともいわれて

います。長く子孫に福を譲るとか、

幸せな家系とかを表します。

＜ウラジロ〉

　

4jkの一種です。歯は窟、柔は

枝のことで、長寿を意味します。

ウラジロの白色側を表に使うのは、

この白色が潔白と白髪になるまで

とを重ねたものといわれているか

らです。

　

このほか、くしガキは嘉jk（喜

びが来る）または万物をかき集め

るので、めでたいと解釈してお飾

りに使われています。

　

いずれも種々のおめでたい語路

合わせや解釈とともに、新年の幸

せを祈る縁起物の飾りとして長い

間に定石してきたのでしょう。

　

日本消賞者協会「暮らしの中の

o＆A」から

成人式にご参加を

　

新成人のみなさんを祝福・激励

する成人式は、1月15日（木）午

前9時から市民会館で開かれます。

　

対象となるのは、昭和41年4月

2［1～42年4月1日に生まれたみ

なさんです。ぜひご出席ください。

グホープ
四季の広場

　

図書館には「四季の広場」と

　

「風の子」の2つの゛木の読み

聞かせボランティアグループl

が活躍しています。

　

四季の広場は、教育委員会の

呼びかけで59年12月に発足。会員

は本の好きな30～40歳代のお母さ

ん方8人です。

　

毎月第1・3土曜日の午後2時

から30分間、幼児や小学校低学年

のチビつ子たちに、絵本を読んだ

り紙芝居を兄せたりしています。

「つぶらな瞳で、熱心に見つめて

くれる子供たちの顔を兄るのが何

よりも楽しいです」と、

みんなしをそろえます。

　

会長の幅し紀子さん

は「幼いときから、少

しでも本に親しむ習慣

が身についてくれたら

と思って続けています。

そして、活動を通じて

私たち自身も磨かれて

いくことを期待してい

ます」と話します。

　

大学などの専門の先

生の指導を受けたり、福井や金

沢の同様のグループと交流した

りして研究にも余念がありませ

ん。毎回の本選びやポスター作

りなども、みんなで話し合って

決めています。「将来は、福祉

施設へも足を伸ばせたら…」と

いう希望も持っています。

　

会員のひとり、松田紀子さん

は「これからも息の長い活動を

続けたいと思います。まだ図書

館へ足を運んだことのない方も、

子供さんと一緒に気軽に兄に来

てください」と、呼びかけてい

ます。y



飢S也

62年度公立幼稚園

入園児を募集します

　

市教育委員会では、62年度の公

立幼稚園入園児×次のとおり募集

します。

＜各園の定員〉小由60人乾側50

　　　

人土庄80人阪谷60人

　　　

富田80人

＜入園資格〉①市内に住居があり

　　　

住民票に登録されているこ

　　　

と②原則として小学校入学

　　　

前1年間の幼児であること

＜募集期間〉1月16日（金）～31

　　　

口（土）

〈手続き〉市教委学校教育課、ま

　　　

たは最寄りの幼稚園にある

　　　

入園願書2部に必要事項×

　　　

記入して提出

＜入園決定〉2月上旬に入園許可

　　　

証をお送りします。ただし

　　　

定員×超えた場合は絹祈り

　　　

することがあ｜ります

　

詳しいことは、市教委学校教育

課（66－1111内線502）へ問い合

わせてください。

年賀はがきコンクール

　

大野公民館では、恒例の「年賀

はがきデザインコンクール」×行

います。

＜応募資格〉大野市民

＜作品規格〉62年の年賀はがきで

　　　

自作または市内の人から受

　　　

け取ったもの（印刷所に依

　　　

頼した作品やプロのものは

　　　

除きます）

＜部門〉①小学生②中学生③一般

　　　

（高校生×含む）

＜募集期間〉口」5日田）～16

　　　

日（金）

＜提出完〉大野公民館（明倫町3

　　　

盾28号‘電話66－2828）

住宅金融公庫の融資

　

住宅金融公庫では、個人向け融

資の申し込み×受け付けています。

　

○マイホーム新築融資

＜受付期間〉1月9日（金）～3

　　　

月5日（木）

＜対象〉200ヽトノバてまで

〈融資額〉木造の場合で1、030万

　　　

円まで

　

＜公利〉年5．25～6．15％

　

＜返済期間〉木造25年以内

　

このほか、公庫では増改築・リ

フォームや中古住宅の取得などに

も融資しています。詳しくは、住

宅金融公庫金沢支所（0762－63－

3421）へお問い合わせください。

スマイル

「抱負」

居眠りは絶対に

しませんぞ．ゲ

　　　　　

ー－ウサギ

市議会議員選挙

投票日は2月15日に

　

2川20日に任期満了となる「大

野市議会議汗一般選挙」の日程が

決まりました。

　

立候補予定者説明会は、1月16

日（金）’ll後1時30分から市役所

大会議室で開かれます。選挙期日

の告示は2川8日（日）で、投票

は15日汀Dです。

　

今回の選挙から、市議会議員の

定数は26人から24人になります。

　

選挙の詳しい内容は、次号でお

知らせします。

幽吻＠却9
生きた英会話を指導

外人講師のエイミーさん

　

県が委嘱している外人講師の1人として、60年から市内の中学、

高校で教壇に立っているエイミー・デイフイバーさん。アメリカの

サンフランシスコ市出身で、ペンシルバニア州立大学に8年間在学

中、フランスへ3年間留学したこともあります。

　

大野の嘉・づlj象は「梅雨時に来たせいか、雨と湿度にビックリ。

でも、周りの由々や緑はとてもきれいだと思いました」と語ります。

　

今年は市民大学国際教養講座の講師も担当。11回にわたり、約30

人の市民に生きた英会話や国際感覚の一端×教えました。「コミュ

ニケーションに重点を置いた

ので、参加者と人間的なつな

がり×深めることができ、貴

重な体験になりました」とき

っぱり。

　

日本の学生は勉強に忙しく

大人も働き過ぎで余裕がない

とも指摘します。「日本は国

際的に誤解されやすい国だと

思います。もっと地球的な視

野×持ってほしいですね」と

話しています。



市民のう，－゛膏臼2月1日現在j

　　　　　　　　　　

対荊月比I1月中の異勁Å，口42，748人（－17）転入57人

　　

男20，547人（－6）転出85人

　　

女22，201人（－11）
党112ス1

吐帯数10．611戸（一1）結婚28組

除雪賃金は1万600円

　

12月10日の雪害対策協議会で、

今冬の屋根雪下ろしの標準賃金は

1万600円に決まりました。屋根

面積は75．9平方にが基準で、弁当・

用具持参です。昨年より300円（3

％）アップしました。これは標準

賃金ですので、作業の前にお互い

がよく話し合ってください。

今月の納税

市●県民税第4期分

国民健康保険税第4期分

31日までに納めてください。

市役所は5日から平常業務

　

市役所の業務は、1月5日（月）か

ら平常どおり午前8時30分から午

後5時まで行います。前号（No．471）

で「正午まで」となっていました

が、誤りでしたので訂正します。

　　　　　　　　　

ま＿＿凰

．見i嘆・

　

一
富
士
二
鷹
三
茄
子

は
、
良
い
初
夢
の
代
表

と
さ
れ
て
い
る
。
江
戸

時
代
に
は
、
良
い
初
夢

を
見
る
た
め
の
作
法
と

し
て
、
宝
船
の
絵
を
ま
く
ら
の
下
に
入
れ
て

寝
る
習
慣
が
あ
っ
た
た
め
「
お
宝
、
お
宝
」

と
呼
び
な
が
ら
、
宝
船
の
絵
を
売
っ
て
歩
く

の
が
元
日
の
一
つ
の
風
物
で
あ
っ
た
ら
し
い

▼
今
年
こ
そ
は
、
今
年
こ
そ
は
と
年
が
改
ま

る
ご
と
に
、
新
し
い
気
持
ち
で
一
年
の
運
勢

を
夢
に
託
し
て
き
た
が
、
い
ず
れ
の
年
も
そ

の
試
み
は
徒
労
に
終
わ
る
。
悪
い
夢
を
「
獄
」

が
食
べ
尽
く
し
て
く
れ
な
か
っ
た
か
ら
に
違

い
な
い
▼
「
亭
主
元
気
で
留
守
が
い
い
」
の

流
行
語
が
コ
マ
ー
シ
ャ
ル
で
流
れ
て
い
る
今

日
、
子
供
た
ち
の
将
来
の
夢
も
何
か
寂
し
い
。

貧
乏
で
も
い
い
か
ら
幸
せ
な
暮
ら
し
が
し
た

い
、
庭
付
き
の
家
に
住
め
る
よ
う
に
な
り
た

い
な
ど
、
こ
れ
が
夢
多
き
は
ず
の
子
供
た
ち

の
本
心
と
し
た
ら
、
初
夢
に
何
を
期
待
す
れ

ば
い
い
の
か
▼
宝
船
に
取
っ
て
変
わ
っ
て
、

ぎ
っ
し
り
詰
ま
っ
た
日
課
表
を
ま
く
ら
元
に

張
り
付
け
、
大
人
の
愚
痴
を
い
つ
も
ま
く
ら

元
で
聞
い
て
い
る
間
に
、
メ
ル
ヘ
ン
の
世
界

か
ら
さ
よ
な
ら
を
し
て
、
小
さ
な
大
人
に
な

っ
て
し
ま
っ
た
の
か
。
ま
た
、
愚
痴
に
な
っ

て
し
ま
う
▼
今
年
の
え
と
は
卯
。
強
健
な
後

足
を
フ
ル
に
使
っ
て
一
気
に
目
標
に
向
か
っ

て
か
け
上
り
、
さ
ら
に
、
方
角
で
は
東
を
指

す
の
だ
か
ら
、
日
の
出
の
勢
い
で
何
事
も
成

し
遂
げ
て
い
き
た
い
。
あ
あ
こ
れ
も
夢
で
終

わ
る
の
か
▼
正
月
恒
例
の
全
国
高
校
サ
ッ
カ

ー
選
手
権
大
会
に
晴
れ
て
大
野
高
校
が
出
場

す
る
。
健
闘
を
祈
る
と
と
も
に
子
供
た
ち
に

大
き
な
夢
を
与
え
て
ほ
し
い
。
（
K
）
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